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Chophetim (187) Eloul

ן וְשֹׁטְרִים שֹׁפְטִים  )טז. יח( לְךָ תִתֶּ
« Des juges et des officiers tu nommeras » (16,18)  
Rabbénou Efraïm fait remarquer que le mot: 
« titèn » ן)  ( תִתֶּ a une Guématria de 850, qui 
correspond au nombre d’années durant lesquelles 
le peuple juif a vécu en Israël jusqu'à la destruction 
du 1er Temple. C’est par le mérite de la justice, que 
les juifs ont pu y vivre en paix, et dès qu’ils ont 
arrêté de la poursuivre ils ont été immédiatement 
exilés.Il est écrit : « Tsion sera délivrée par la 
justice » (Yéchayahou 1,27) Nous serons libérés et 
nous retournerons sur notre terre avec le Temple, 
par le mérite de la justice. Cependant, la justice 
n’est pas suffisante, il faut y ajouter la Tsédaka, 
comme nous trouvons dans la suite de ce verset : 
« Et ceux qui retournent vers elle par la Tsédaka ». 
Rabbénou Efraïm dit qu’en plus de la justice, nous 
devons faire Téchouva (retourner vers D.) et 
donner à la Tsédaka. Il est écrit: « Justice, justice ,
tu poursuivras » (Choftim 16,20). La Guématria de 

דֶּ " ק קצֶּ דֶּ " צֶּ est la même que  .(léMachiah) למשיח:  
Grâce à la Tsédaka, nous mériterons l’arrivée du 
Machiah. 
 

ן וְשֹׁטְרִים שֹׁפְטִים יךָ בְכָל לְךָ תִתֶּ ר שְעָרֶּ תֵן אֱלוקיךָ ה' אֲשֶּ  לְךָ נֹׁ
יךָ  טז. יח() לִשְבָטֶּ

« Des juges et des officiers tu nommeras dans 
toutes tes portes que Hachem ton D. te donnera, 
dans chacune de tes tribus » (16,18) 
Selon le Chla haKadoch, les « juges et policiers » 
sont une allusion à certains aspects de l'être 
humain. Notre corps possède sept « portes » par 
lesquelles il communique avec le monde 
environnant : Deux yeux, deux oreilles, deux 
narines et une bouche. Selon ce que l’individu en 
fait, ces orifices peuvent être soit une source de 
bonheur, soit produire des effets dévastateurs. Le 
Rabbi Ménahem Mendel de Rymanov disait que la 
Torah nous ordonne de placer des juges et des 
magistrats à ces sept portes : D’être attentif à ne 
pas regarder des choses interdites, à ne pas écouter 
des commérages et des calomnies, à ne pas se 
mettre en colère et à ne pas consommer des mets 
interdits. Chacune de ces portes a besoin d’une 
unité de juges et policiers spécialisés : Pour les 
tentations liées à la vue, à l’écoute. Mesure pour 
mesure, si un homme en ce monde garde les 
« Portes » de son corps [empêchant la faute 
d’entrer], alors il méritera que s’ouvrent devant lui 
toutes les portes du monde à venir. 

Nahal Kédoumim 
 

 יח. יג(יךָ )וקאֱלֹ ה' עִם תִהְיֶּה תָמִים
« Sois entier avec Hachem ton D. » (18,13)  
Selon Rachi : Suis-Le avec intégrité en Lui faisant 
confiance, et ne cherche pas à connaître l'avenir. 
Au contraire, tout ce qui t'arrivera, accepte-le avec 
simplicité. Tu seras alors avec Lui, considéré 
comme Sa part. Le Rav Eliméléh Biderman dit que 
ce verset doit être la base de l’existence de tout 
juif: Vivre avec une confiance en D. simple et sans 
calcul. Nos Sages (Guémara Makot 24a) 
enseignent que Habakouk a réuni tous les 
préceptes de la Torah en un seul : « Le juste, c’est 
par sa foi qu’il vivra » (Habakouk 2,4). 
Le Divré Chmouël explique que l’intention de 
Rachi est d’empêcher l’homme de s’inquiéter en 
l’écartant des extrapolations au sujet de son 
lendemain. Le juif doit s’abstenir de sonder 
l’avenir jour et nuit pour tenter de connaître l’issue 
et le dénouement de son propre sort. Il effacera de 
son cœur toute inquiétude (guémara Sota 42b) et 
bénira Hachem. Un enfant, nourri par son père, ne 
s’inquiète pas du lendemain, confiant, et se repose 
entièrement sur la miséricorde de celui qui lui 
donnera à manger demain comme il lui a donné 
aujourd’hui. A plus forte raison l'homme doit-il se 
considérer lui aussi comme un petit enfant unique 
de papa Hachem, rempli de miséricorde, qui 
nourrit le monde entier par Sa bonté. 
Le Hafets Haïm dit : Puisque la connaissance de 
l’homme est tellement limitée, nous devons nous 
abstenir de chercher à comprendre la conduite du 
Roi des rois. L’homme doit suivre les voies 
d’Hachem en toute innocence, avoir confiance que 
tout ce qu'Il fait est pour le bien et que rien de mal 
ne peut sortir de Lui. Il méritera alors de voir lui-
même que tout est le fruit de Sa bonté. 

 
ה עֵץ הָאָדָם כִי  )כ. יט(הַשָדֶּ

« L’homme est l’abre du champ » (20,19) 
Le Rav Simha haKohen Kook explique qu'à 
l’image de l’arbre qui doit se battre contre les 
forces naturelles de la gravité afin de grandir, de 
même le but de chaque juif dans ce monde est de 
grandir dans la Torah et la crainte du Ciel, malgré 
les forces naturelles du yétser ara pour l’amener à 
terre. Selon le Maharal de Prague, de la même 
façon que les arbres, pour remplir leur fonction, 
doivent produire des branches, des rameaux, des 
fleurs et des fruits, l’homme est envoyé sur terre 
pour agir de façon productive et s’attacher à des 
idéaux de vérité morale, intellectuelle et 
spirituelle. On doit se nourrir des racines fortes et 



profondes de notre tradition pour grandir droit vers 
le Ciel (Hachem). Nos Sages appellent « fruit » la 
récompense des bonnes actions, car ces actes 
constituent le véritable épanouissement de 
l’homme. 
 
Eloul 

 )יד. ב( אֱלוקיךָ ה' עַד יִשְרָאֵל שוּבָה
« Reviens Israël jusqu’à Hachem ton D. » (Ochéa 
14,2) 
Le Rav Haïm Friedlander enseigne : Le prénom 
Israël représente un degré supérieur lié à la 
perfection, alors que Yaakov représente un niveau 
ordinaire. De même, quand le peuple juif est 
appelé Israël, cela fait allusion à son niveau élevé 
(Zohar Haquadoch). Nos Sages (Yoma 86a) 
expliquent : « Ad Hachem Elokékha » (jusqu'à 
Hachem ton D.), signifie « Jusqu’au Trône 
céleste », car c’est effectivement de là que 
proviennent toutes les âmes du peuple juif ...Pour 
construire un immeuble, il est indispensable 
d'établir un plan précis, depuis les fondations 
jusqu'au dernier étage. Il en est de même dans le 
processus de Téchouva, il convient, dès le début 
d'aspirer à atteindre Hachem : sans cela, il nous 
sera impossible d’y parvenir. 
Le Saba de Novardok compare celui qui se suffit 
de changer quelques actions à un homme qui se 
trouve dans un train roulant en direction inverse de 
là où il veut se rendre. Lorsqu'on le lui fait 
remarquer, au lieu de changer de train, il change de 
place et s'assoit de manière à faire face à sa 
destination. Bien entendu, il n'y parviendra 
jamais ! 
Le Rav Friedlander précise toutefois que même si 
la motivation doit être forte, sa mise en œuvre doit 
commencer par de petites actions, et progresser 
étape par étape, pour atteindre ensuite des niveaux 
plus élevés ...Même lorsque les juifs se trouvent à 
un niveau très bas, le prophète Ochéa les appelle 
Israël pour nous enseigner que le principe de la 
Téchouva consiste à aspirer, dès le début, à 
accéder au Trône Divin. 
 

ב כִי יךָ קָרוֹׁ ד הַדָבָר אֵלֶּ  )ל. יד(   תוֹׁ לַעֲשֹׁ  וּבִלְבָבְךָ בְפִיךָ מְאֹׁ
« Car la chose est très proche de toi : dans ta bouche 
et dans ton cœur pour l’accomplir » (Nitsavim 
30,14) 
La bouche (פה) et le cœur (לב), lorsqu’ils sont écrits 
pleinement ( י"ה ה"פ  et ת"בי ד"למ  soit 586), ont la 
même Guématria que le mot Chofar, soit 586. C’est 
une allusion à la puissance de la téchouva que 
contient le chofar. Nous devons faire Téchouva à 
la fois avec nos lèvres (bouche) et à la fois avec 
notre cœur. La partie essentielle de la téchouva est 
celle provenant de notre cœur. 

Ben Ich Haï 
 

Rech Lakich dit : La Téchouva est une grande 
chose, car elle transforme les fautes commises 
avec préméditation en fautes par inadvertance. 
Rech Lakich dit aussi : La Téchouva est une 
grande chose, car elle transforme les fautes 
commises avec préméditation en mérites. Ces 
deux affirmations ne sont pas contradictoires : la 
seconde affirmation concerne ceux qui se 
repentent par amour pour Hachem, et la 1ere 
concerne ceux qui se repentent par crainte 
d’Hachem. Rabbi Chmouël bar Nahman dit au nom 
de rabbi Yonathan : La Téchouva est une grande 
chose, car elle prolonge le nombre d'années de vie 
de l’homme, selon le verset : « Grâce à elles, il 
vivra » (Yéhezkel 33,19)." 
                                                         Guémara Yoma 86b 
 
Halakha : L’importance des Selihotes le mois de 
eloul 
Il est important de dire les sélihotes le mois de 
eloul, même ceux qui étudient en général très tard 
le soir, ils devront diminuer un peu du temps de 
leur étude afin de pouvoir se lever plut tôt le matin. 
Les personnes ne pouvant pas faire le matin avant 
le lever du jour, pourront faire les sélihotes à 
Minha. 
                                               Sefer Pisqué Téchouvot 6 
 
Dicton : Un grand homme, c’est celui qui rend les 
petites choses grandes. 
                                                              Rav Sitruk Zatsal 

 
 ימזל טוב ליום הולדת של בני שלמה נ"

 
Chabbat Chalom 

 
מאיר בן גבי  יוצא לאור לרפואה שלימה של דינה בת מרים,

סשא בנימין בין קארין  ,אברהם בן רבקהאליהו בן תמר, זווירה, 
מרים ויקטוריה שושנה בת ג'ויס חנה, רפאל יהודה בן מלכה, 
אליהו בן מרים, שלמה בן מרים, חיים אהרן לייב בן רבקה, 
שמחה ג'וזת בת אליז, אבישי יעקב בן אסתר, דוד בן מרים, יעל 

מה ולידה קלה יבת כמונה, , ישראל יצחק בן ציפורה, רפואה של
. זיווג הגון לאלודי רחל מלכה בת חשמה. לרבקה בת שרה .

 ,לעילוי נשמת: ג'ינט מסעודה בת ג'ולי יעל, שלמה בן מחה
יוסף בן שרה לאה, אוריאל נסים .. יוסף בן מייכהחמסעודה בת בל

'רד שלום ריש, ליזה בת רבקהבן שלוה, פייגא אולגה בת ברנה, , 
מוריס  .בן רחל, נסים בן אסתר, מרים בת עזיזא, חנה בת רחל

 .משה בן מרי מרים
 
   

 


